
中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍
15日在 「全民國家安全教育日」 開幕典禮以視頻方式發表主旨致
辭。夏寶龍表示，美國見不得香港好，是破壞香港人權自由、法治秩
序和繁榮穩定的最大黑手，它不是要我們的 「稅」 ，而是要我們的
「命」 。

多位立法會議員表示，國家對無理打壓予以堅定回擊，在國際社
會起到了不向惡勢力低頭的示範作用，主持公義的形象得到廣泛認
同，這是我們勝利的底氣。 「跪低」 只會讓美國得寸進尺，香港社會
應該丟掉幻想，堅定與國家站在一起，對美國霸權進行堅決鬥爭。

大公報記者 龔學鳴
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發揚鬥爭精神 丟掉幻想抗美霸凌
香港政商界：堅定與國家站在一起
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【大公報訊】實習記者胡龍逸報道：緬甸在
上月28日發生強烈地震，造成嚴重傷亡，特區政
府早前派出救援隊前往災區參與搜救。行政長官
李家超於周四（17日）在禮賓府宴請前往緬甸救
災的特區救援隊午宴，席間聽取隊員的經驗分
享。他感謝救援隊全體隊員的無私貢獻，以及其
家人的默默支持和體諒。

香港精神永不言棄
緬甸日前發生7.9級大地震，共造成3600人

死亡，近2000萬人受災。特區政府派出51人救
援隊，於3月29日下午出發前往緬甸地震重災區
之一曼德勒參與搜救。隊伍由消防處副消防總長

趙汝珏率領，搜救成員包括40名消防處人員以及
保安局、入境處、醫院管理局人員。

特區救援隊連日來與中國救援隊進行聯合搜
索，成功救出一名生還者；特區救援隊亦挖掘出
兩具遇難者遺體。救援隊完成搜救任務後，於4
月9日與其他中國救援隊伍一起回國。

李家超在社交媒體上發文表示，救援隊在香
港國際機場背起裝備趕赴緬甸的瞬間，已把香港
精神帶在身上。救援隊前往當時仍然餘震不斷的
災區後，到過災區的57個搜救點，成功救出被困
超過125小時的男性倖存者，亦為災民提供義診
服務。他讚揚救援行動一步一腳印，彰顯香港公
職人員的專業精神，永不言棄、綻放光彩、創造

奇跡，將香港的專業與大愛精神表露無遺。形容
救援隊每一位都是香港力量的代表，是香港、政
府和市民的驕傲。

有參與救援的消防員表示，實際的救援行動
比想像中更為艱難，體能消耗極大，有賴隊友們
互相鼓勵支持，配合默契，才能安全撤離災區。

李家超指出，此次救援行動，是國家救援隊
與特區救援隊繼土耳其行動後，再次在緬甸行動
履行國際人道主義精神和國家在應對天災危機的
大國擔當。他深信保安局、消防處、醫管局及入
境事務處會繼續與國家相關部委加強交流，總結
今次救援行動經驗，完善各種機制及方案，持續
強化特區政府的應急救援能力和水平。

特首：特區救援隊彰顯專業大愛精神
禮賓府設宴 感謝赴緬甸災區救死扶傷
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陳穎欣：關鍵時刻，企業家更要維護國家利益

「展現大義大節，立即取消港口買賣」
「改變主意，收回

向美國遞上的刀還來得
及。」 長江和記公司計劃向美國財團出售巴拿
馬運河港口等資產，引發輿論持續關注。立法

會議員、工聯會副理事長陳穎欣昨日接受《大公報》專訪
表示，隨着美國宣布將對中國建造或運營的船隻停靠美港
口徵收高額費用，長和更加不應該向美國出售具戰略價值
的港口資產。

陳穎欣強調，藉着國家改革開放乘勢而上的企業應該
比誰都明白：國家好，企業發展更好。大是大非面前沒有
所謂的中間立場，亦不應該顧左右而言他。面對爭議和關
注，長和應該展現大義大節，立即取消港口買賣。

大公報記者 龔學鳴

「我一直關注就長和出售港口交易的網上
輿論，絕大多數市民都支持國家依法查處交
易，希望企業不要作出損害國家利益的行
為。」 陳穎欣表示，絕對支持國家市場監督管
理總局依法對長和出售港口這個 「非一般買
賣」 作出查處，維護國家利益。國家《反壟斷
法》第46條規定，對違反規定的壟斷性協議，
責令停止，並沒收違法所得，歐美國家都有相
似的法規。本次調查也能夠提醒大家一定要守
住大義大節。

早前有媒體報道，長和將會在4月2日簽署
出售港口交易的最終協議。現在沒有相關簽署
的消息，陳穎欣質疑，長和暫緩交易但不是取
消交易，最後交易的期限，可以到今年的7月。

「一日沒有公布取消，都不是取消。有人說長
和放煙霧彈，是緩兵之計，我希望不是！」

陳穎欣直言，近期在社交平台上有大量
「三無」 賬號為長和港口交易洗白，亦有專欄
作家承認獲長和供稿刊文章 「扮中立」 為交易
護航。 「我認為既然引起爭議、國家又這樣關
注，長和應該開誠布公，釋除市民和國家的疑
慮。而不是借一些媒體、一些專欄放風。」

「事件的真相其實非常簡單，就是某一個
財團家族面對美國的經濟脅迫 『秒跪』 ，背叛

我們自己國家的利益。」 陳穎欣認為，在大是
大非面前沒有什麼所謂的中間立場，在關鍵時
刻更應該展現擔當，為國家利益發聲，而不是
顧左右而言他。如果企業面對私心私利和國家
利益之間的衝突，卻選擇了私心私利，這將會
留下罵名，一點都不值得。

「美國是要我們的命。如果有人拿國家利
益去給美國當投名狀，不是天真糊塗，而
是走向完全錯誤和危險的方向，非常可悲，因
為人家只是利用你而已。」 陳穎欣說，要丟掉

幻想，在關鍵時刻，更要堅持愛國者應有的風
骨和氣節。

陳穎欣強調，國家永遠是我們最堅實的後
盾，有任何困難，都可以找國家。而不是在關
鍵時刻，出賣國家利益。國家好，企業發展更
好。藉着國家改革開放，乘勢而上的企業應該
更加明白此道理。 「對長和來說，只有兩個選
擇，一是與國家站在同一陣線，為企業贏得基
業長青，一是繼續交易，將來追悔莫及。」

陳穎欣指出，美方昨日已經宣布將對中國
建造或運營的船隻停靠美港口徵收高額費用。
「無論之前是如何考慮的，見到目前的形勢變
化，繼續冥頑不靈值得嗎？長和必須三思，改
變主意還來得及。」

大是大非面前
沒有中間立場

倘繼續交易
將來追悔莫及

專訪

「我聽過海員工會前輩講述的故事，過去國家
羸弱的時候，海員們在船上低人一等，西方船員一
有不開心就會踢他們的屁股，遭受很多委屈。而在
朝鮮戰爭後，海員們明顯能感覺到西方人對他們的
態度發生轉變。」 立法會議員、工會聯合會理事長
黃國說，海員是非常愛國的團體，因為他們去到世
界各地交流之後，發現只有強大國家才是最堅實的
後盾，有國家的保護才有個人尊嚴。

國家主持公義獲廣泛認同
黃國介紹，他有不少在內地做生意的朋友都表

示，企業在中美博弈這一關鍵時刻要站穩立場，只
有堅定支持國家贏得這場博弈，才能為未來的更大
發展做好鋪墊，如果向美國服軟，以後整個營商環
境和生存空間只會面臨更大的掣肘和壓迫。他強
調，商人除了談錢外，還需要明白取之有道的道
理，在國家利益面前，要時刻秉持民族大義的精
神。 「如果國家不夠強大，生意做得再大也會被人
搶劫和打壓。」

黃國指出， 「跪低」 只會讓美國得寸進尺，美

國霸權現在欺善怕惡，向香港和國家加徵高額關
稅，甚至連昔日的盟友也不放過。我國高舉道德旗
幟，對無理打壓進行堅定的反抗與回擊，起到了不
向惡勢力低頭的示範作用，主持公義的形象在國際
社會收穫廣泛認同。未來我們國家的朋友只會越來
越多，而美國只會越來越被孤立，這正是美國走上
沒落的明顯趨勢和徵兆。在百年未有之大變局之
下，我們國家能夠以德服人，與其他國家合作共
贏，而美國只會把霸權和自己的利益放在第一位，
高下立現。

強大祖國是商家最佳保護
立法會議員、民建聯副主席陳勇表示，全球化

是由美國發起的浪潮，一開始亦是對他們最有利
的，但隨着美國內部財政危機擴大，特朗普強行要
求製造業企業、跨國公司等回流美國，拉動內部生
產就業，顯然是不切實際。基辛格曾指出， 「做美
國的敵人是危險的，但是做美國的盟友是致命
的。」

陳勇指出，現時美國向全世界攤派 「空氣

稅」 、以自我利益為優先。如果向美國 「跪低」 服
軟，甚至投降，下場只會更慘。他說，香港社會對
於美國的變化無常、無底線和自私自利應該趁早放
棄幻想，堅定與國家站在一起，進行鬥爭。在關鍵
時刻，背靠國家、立足香港，強大的祖國才是從商
者最好的保護。

陳勇強調，中華民族的歷史上有 「跪低」 的漢
奸，但有更多的民族英雄，寧願犧牲自己的利益，
都要守護國家和香港的利益。 「中國有改革開放後
第一個回內地投資設廠的曹光彪、設立首個國家科
技獎 『求是基金』 的查濟民、創辦了廈門大學的陳
嘉庚這樣的愛國商人，他們當時頂着美西方不同程
度的壓力和迫害，在內地支持國家發展，在艱苦的
情況下閃爍着人性的光輝，而他們的事跡全中國的
人民都不會忘記。」

香港發揮作用與國家同突圍
立法會議員、新質企業家聯合會創始人兼秘書

長尚海龍認為，面對無理打壓，香港更要搞好發
展，用好區位優勢、文化優勢、金融優勢和人才優

勢等四大優勢，與國家一同闖出突圍之路。
尚海龍指出，香港區位優勢明顯，航空、海運

樞紐地位鏈接全球，越是遇到個別國家小院高牆，
越要發揮香港的鏈接優勢，加大對東盟、歐洲、南
美等新興市場的貿易來往。香港中西文化薈萃，在
中美貿易短期陷入僵局、世界逆全球化嚴峻階段，
香港要積極做好東西方文明交流的舞台，促進各類
民心相通的交流對話。例如香港近期的中華文化展
邀請了陝西的秦漢文明代表性展品來港，吸引全球
的目光。

尚海龍又說，香港的國際金融中心地位愈加鞏
固，避險資金和追港股低水位配置的資金大量湧
港，香港要借助這一波資金潮，例如透過近期港交
所研究的科企專線，積極推動美股、A股企業來港上
市，穩定一批優質金融標的，促進國家經濟發展。
此外，本屆政府上任以來搶人才政策初見成效，
香港正在逐步成為國際高端人才集聚高地。當前
最主要是需要加快產業繁榮，推動人才創業就
業，從而使得高端人才有用武之地，留住寶貴的人
才資源。

▲陳穎欣表示，長和應該開誠
布公，釋除市民大眾的疑慮。

▶長和計劃出售巴拿馬運河港
口等資產，持續引起社會各界
關注。
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